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幌延町地域振興（観光）計画について
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平成28年度に「幌延町地域振興（観光）計画」を策定。主な内容は、以下の通り。

①観光振興を通じてまちが“潤い・元気”に
なる

⑤“町民みんなが活躍”することで、人口減
少に負けない観光まちおこしを実現する

②幌延にしかない貴重な体験・経験を提供し、
“幌延ファン”を増やす

③立地を活かし、宗谷地域を訪れる観光客の
“交流点”となる

④エネルギーを生産・研究するまちとして、
“観光・環境・学術の共存”を目指す

基本戦略

戦略１．既存観光施設の魅力向上

戦略６．冬の賑わい創出

戦略２．雄大な自然資源の活用

戦略３．幌延らしい新しい観光の創出

戦略８．幌延町と宗谷地域における交
流・交通の要処となる拠点の整備

戦略４．幌延らしい滞在メニューの開発

戦略５．地域特産品の開発

戦略７．情報発信の強化

「楽しい・美味しい・美しい」に
出逢えるまち

HORONOBE/ほろのべ

～北緯45°のゲートウェイ
【関所】を目指して～

メイン

サブテーマ

基本理念

目指す姿



幌延町地域振興（観光）計画について
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計画の策定にあたっては、『幌延町まち・ひと・しごと創⽣会
議「幌延町地域振興（観光）計画」検討会』を設置し、内容検討
等や観光資源調査を実施。また、検討ワークショップの開催、さ
らに各種アンケート調査、⼩・中・⾼校⽣を対象とした観光アイ
デアコンテストを実施。

項⽬ 概要
幌延町地域振興（観光）計
画」検討会

観光関係者や公募の他、産官学⾦労⾔議に
よる検討会を開催

検討ワークショップ 特産品開発や拠点づくり、まちづくりの3つ
のテーマで検討

観光資源調査 夏期・秋期・冬期の観光資源について関係
者や町⺠等と調査

おいでよ！ほろのべ
アイデアコンテスト

幌延町に住む⼩学⽣、中学⽣、⾼校⽣を対
象にアイデア募集

町⺠アンケート調査 観光に関する町⺠の意識等を把握するため
のアンケートを実施

旅⾏者アンケート調査 旅⾏者のニーズ等を把握するため観光客に
アンケートを実施

まちづくり講演会 地域活性化と観光に関する講演会を開催

本計画策定に関わる調査・検討

記載計画
指標 平成24年度

実績
平成31年度

⽬標総合
計画

総合
戦略

● 観光資源に恵まれたま
ちと思う⼈の割合 13.1% 18%

● ● 観光⼊り込み客数 121,782⼈ 130,000⼈

● ● トナカイ観光牧場⼊場
者数 48,244⼈ 50,000⼈

● 鉄道系観光客数 － 500 ⼈

幌延町総合計画及び幌延町まち・ひと・しごと創生総合戦略の目標

表紙



平成29年度の取組みについて
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（１）関連事業者からの意⾒聴取

商⼯会、飲⾷店、旅館等町内の観光関連事業者から、現状・将来展望等について聴き取りする。

（２）検討委員会、ワークショップ及び庁内協議の開催

アクションプランの内容検討及び「観光コンテンツ開発」、「特産品開発」、「拠点整備」のテーマ
について協議・検討する。※資料及び会議録作成、運営補助

①検討委員会【5回】 ②検討ワークショップ【2回】

（３）計画の推進に向けた試⾏調査等の実施

計画の推進⽅策等について検討するため、試⾏調査を実施する。
①町内ボランティアによる施設の環境整備（トナカイ観光牧場ノースガーデン等）
②体験コンテンツ開発（遊び体験：カヌー・⾃転⾞・釣り等）
③地元⾷材等を使⽤した料理の試⾷会（⽣乳・トナカイ・合鴨等）

（４）講演会の開催

幌延町における観光のあり⽅を町⺠とともに学び、共有するため、観光振興に関連する講演会を1回
開催する。

（５）アクションプランの策定

上記（１）〜（４）での結果を踏まえ、⾏動計画を策定する。併せて頒布⽤の概要版を策定する。



ノースガーデン フラワーボランティア実施結果

平成28年度に幌延町地域振興（観光）計画を策定し、今年度より具体的な取組みを推進。その一環として、魅力的な『トナカイ
観光牧場・ノースガーデン』を目指し、ノースガーデンの花植えや越冬作業等のフラワーボランティアを実施。

第１回フラワーボランティア
日 時 ： 平成29年6月30日 午前10時～12時
内 容 ： 青いケシ（ブルーポピー）の苗植え
参加者 ： 大人17名／子供（小学生）22名

第２回フラワーボランティア
日 時 ： 平成29年10月23日 午前10時～11時
内 容 ： 青いケシ（ブルーポピー）の苗の掘り起こし
参加者 ： 12名

資料２
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ノースガーデン フラワーボランティア アンケート結果

6月に実施したフラワーボランティア参加者に対して、アンケートを実施した。

今日が
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0.0%

全く楽しく
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とても良い
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どちらとも

言えない

0.0%

悪い 0.0%

とても悪い

0.0%
回答なし
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自由意見

これからも行ってください

どんどん企画して下さい。年に数回、草とりボランティアもいかがですか?

何事もボランティアをお願いして町を作ってください。

花をもっと増やした方が良い。草が多すぎる。

区画ごとに里親(学校・団体・個人)を募っても良いかもしれません

雑草取りをやった方が良いと思う

色々な花を植えるときれいになる。参加した人たちから意見を出してもらって今後の
ガーデンを作りとげてはいかがでしょうか。

青いけしにとらわれずにもっと花をたくさん植えたらいいと思います。ハスカップ等
実のなる木も植えてジャムにしては?

男性

47.1%
女性

35.3%

回答なし

17.6%

n=17

回答者：大人17名

①性別

②今までに何回程度｢トナカイ
観光牧場・ノースガーデン｣に
来たことがありますか?

③去年は何回ぐらい｢トナカイ
観光牧場・ノースガーデン｣に
来ましたか?

④フラワーボランティアの作業
は、楽しかったですか?

⑤フラワーボランティアは良い
取組みだと思いますか?

2



ノースガーデン フラワーボランティア アンケート結果

来たこと
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0.0%
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自由意見

1つだけ崩れたけど、上手に植えられて、うれしかった。自分が植えた花を、早く見たいな。

いろいろな人に見てほしいです

遠足の日、植えた花を誰かが見てくれるのが楽しみです。楽しかった。植えやすかった。

今日は、とても楽しかったです。あの小さな苗があんなに綺麗になるなんてすごかったです。

軍手で綺麗な花の芽を埋めて、綺麗に育ってねと願いました。

すごく面白かったです。軍手すごく暖かくて、居心地が良い。

たくさん植えれたので楽しかったです。土がフワフワで気もちかった。きれいにさいてほしいで
す。ちっこい芽がかわいかったです。

ポットから苗をとり出すのが難しかったけど楽しかった。

みんなと花を植えれて楽しかったし、花も綺麗だったし、またみんなとやりたいです。

花植えを3回もできたから嬉しかったです。

花植えをしたら楽しかったけど、足が疲れたけど、大きくそだってほしいな-と思ったし、みんな
で協力をしたから大きくなると思いました。

花の苗がちっちゃくてかわいかったです。すごく楽しかったです。

花の苗を植えたり花の苗をおかわりできたから楽しかったです。

花の苗を何回も植えたので楽しかったです。

花を植えるのが楽しかったし花を植えるやり方を教えてもらったので、とても楽しかったです。

花を植えるのが楽しかったのでもう一回、花を植えに行きたいです。

花を植える時に、丸田さんがやさしく「下にむけたほうがいいよ」と、やさしく笑顔で、教えてくれ
て嬉しかったです。

今日は葉っぱが小さかったからかわいかった。みんなと楽しく植えれたからよかった。

今日花が小さいやつや、大きいやつもあったので楽しく、いっぱい植えれました。

小さい苗と大きい苗がかわいかった。苗がすぐなくなったからびっくりした。土がやわらかくて
びっくりした。花がさくかドキドキした。

花を植える時に植えるところがわからなかったので教えてくれてよかったです。

今日の花植えは、苗からはじまりました。そして苗植えで楽しかったし、あれが育つとまぼろし
の花になるのが楽しみです。

回答者：子供22名

①性別

②｢トナカイ観光牧場・ノース
ガーデン｣に来たことがありま
すか?

③今までに何回程度｢トナカイ
観光牧場・ノースガーデン｣に
来たことがありますか?

⑤フラワーボラ
ンティアの作業
は、楽しかった
ですか?

④去年は何回ぐらい｢トナカイ
観光牧場・ノースガーデン｣に
来ましたか?
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「観光コンテンツ開発」「特産品開発」に関する検討ワークショップの開催 資料３

モニターツアーによる「観光コンテンツ開発」、試食会等を通じた「特産品開発」の具体的な取組みを検討するワークショップを
開催した。なお、ワークショップは、多くの方が参加出来るように、「昼」「夜」2回開催した。

1

昼の部 平成29年7月5日（水） 午後2時～4時

夜の部 平成29年7月5日（水） 午後6時～8時

観光コンテ
ンツ開発グ
ループ

参加人数
７名

観光コンテ
ンツ開発グ
ループ

参加人数
９名

特産品開発
グループ

参加人数
７名

特産品開発
グループ

参加人数
６名



「観光コンテンツ開発」「特産品開発」に関する検討ワークショップ 結果
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「観光コンテンツ開発」「特産品開発」に関する検討ワークショップ 結果
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幌延町「美味しい・楽しい・美しい」に出会うモニターツアー

実 施 報 告

日程：平成29年8月17日～19日 協力：札幌国際大学 河本ゼミ

0

資料４



１．実施概要

⽬的 昨年度策定した「幌延町地域振興（観光）計画」に基づく観光振興として、幌延町を巡る周遊観光・着地型コンテンツ
の可能性を調査する為、観光を学ぶ学⽣にモニターとして参加いただき、商品化等の今後の展開可能性を調査する。

参加者 札幌国際⼤学 河本先⽣及びゼミ⽣ 14名

実施の視点
・「実際の旅⾏者」を想定し、移動や体験を実施する
・「商品化」の可能性があるプログラム・⾏程を実施する
・「新たな魅⼒」の可能性を探す

⽇程
8⽉17⽇（⽊） 朝：札幌発 午後：幌延町観光 幌延泊
8⽉18⽇（⾦） 終⽇：幌延観光 泊
8⽉19⽇（⼟） 午前：幌延観光 午後：札幌へ

⽒名 フリガナ 学科 性別 学年 備考
1 ⼩島 瑠嘉 コジマ ルカ 観光ビジネス学科 男 4
2 吉⽊ 凌 ヨシキ リョウ 観光ビジネス学科 男 4
3 ⼤野 由希菜 オオノ ユキナ 観光ビジネス学科 ⼥ 4
4 佐藤 英仁 サトウ ヒデト 観光ビジネス学科 男 4
5 ⽥伏 勇太 タブシ ユウタ 国際観光学科 男 4
6 和嶋 洋平 ワジマ ヨウヘイ 国際観光学科 男 4
7 ⽊村 真梨 キムラ マリ 国際観光学科 ⼥ 4
8 匂坂 彩美 サギサカ アミ 国際観光学科 ⼥ 4
9 佐々⽊ 智幸 ササキ トモユキ 国際観光学科 男 4
10 李 俊穎 リ シュンエイ 観光ビジネス学科 男 3 台湾⼈留学⽣
11 任 璽 ニン ジ 観光学研究科 ⼥ 1 ⼤学院中国⼈留学⽣

12 KANJANAKUNKAMTHORN
PHIPHAT

カーンジャナクンカムトーン
ピパット 観光学研究科 男 1 ⼤学院タイ⼈留学⽣

13 河本 光弘 観光学部 教授 男 引率者
1



２．行程

⽇程 時間 内容 備考

8/17
（⽊）

7:30〜12:30 札幌から幌延に⾞移動 レンタカー3台に分乗し移動

12:30〜13:30 ランチミーティング 喰い処 菜味季にてお弁当を⽤意

13:40〜14:45 ゆめ地創館 ⾒学

14:45〜16:00 幌延町観光資源⾒学 下沼駅／下沼湧⽔・ビジターセンター・オトンルイに⽴寄

16:00〜18:00 浜⾥の海岸にて⼣⾷（BBQ) 釣りを体験

20:00〜22:00 ナイトドライブ・星空観察

8/18
（⾦）

8:00〜8:45 朝⾷ 前⽇に釣ったワタリガニの味噌汁とおにぎり

9:00〜11:30 2グループに分かれアウトドア体験 ①⼀本松トレッキング ②南沢牧場酪農作業体験

11:45〜13:00 町内の飲⾷店で昼⾷ ⾃由にお店を選択

13:30〜16:30 カヌー体験

18:30〜20:30 関係者との交流会

宿泊 町中の宿泊施設 サロベツ会館、北⽃荘に分泊

8/19
（⼟）

9:10〜10:00 トナカイへのエサやり等 飼育作業体験

10:00〜11:30 トナカイ散歩など観光メニュー体験

11:30〜13:00 昼⾷ トナカイ観光牧場

12:30〜13:30 ミーティング 役場内会議室

13:00〜18:00 幌延から札幌に⾞移動

2



４．モニター参加者アンケート

モニターツアーで体験したプログラムや⾷事、宿泊に関するアンケートを作成し、最終⽇に記⼊いただいた。

1ページ⽬ 2ページ⽬ 3



４．モニター参加者アンケート

3ページ⽬ 4ページ⽬ 4



３．実施状況

①札幌から幌延町までのレンタカー移動

属性 評価 意⾒

男性 あまり良く
なかった

⻑かったです。1台4⼈と考えるなら2⼈以上は確実にドライバーがほしい
所です。この時期のHOKKAIDOの宿命ですが、⾍がすごいので、来るなら
レンタカーだと思います。

男性 あまり良く
なかった

運転⾃体はしていないのですが、⾃分だったらと考えるとしんどそうでし
た。

⼥性 良かった つかれたけど、楽しかった。

⼥性 良かった 遠かったですが、みんなで来たので楽しく来られました。

⼥性
（中国留学⽣） 良かった ⾊々な景⾊が⾒えました。⼭、海、海岸線など。

⼥性 良かった 私は運転をいっさいせずに乗ってただけですが、だんだんと緑と海の⾵景
に変わっていくのを⾒ているのが飽きなくて、楽しかったです！！

男性 良かった 1⼈で5時間の運転はしんどかった。景⾊がどんどん変わるので楽しかった。

男性 良かった レンタカー⾃体は快適でしたが、とても⻑くて疲れました。

男性
（台湾留学⽣）

⾮常に良
かった 快適でした。道の景⾊もなかなか良かったと思います。

男性 ⾮常に良
かった 運転が好きなので、景⾊⾒ながら楽しかった、アイサイトすごい。

非常に

良かった

25.0%

良かった

58.3%

あまり

良くなかった

16.7%

良くなかった

0.0%

n=12
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３．実施状況

②ゆめ地創館 ⾒学 （⽇時：8⽉17⽇（⽊）13:30〜14:45）

施設の担当者が館内の説明等を⾏った。また、館内の説明の他、簡単な実験も体験した。

施設内の展⽰内容や幌延町での研究内容について、担当者より紹介頂いた。

廃棄物処理技術の⼀部を実験として体験した。
モニターツアー参加者全員、ゆめ地創館の来訪ははじめてであった。

また、⻑靴・つなぎをお借りした。
6



非常に

良かった

8.3%

良かった

83.3%

あまり

良くなかった

8.3%

良くなかった

0.0%

n=12

属性 評価 意⾒

男性 あまり良く
なかった 個⼈的な旅⾏でもう⼀度⾏きたいとは思わなかった

⼥性 良かった 体験型で学べる施設⾒学は、分かりやすくて⾯⽩い

⼥性
（中国留学⽣） 良かった

研究所としての観光資源と思わなかった。科学に関して地球の環境を守っ
て良かったと考えられます。原⼦⼒に関しての研究素晴らしいと思いまし
た。でも、興味を持ってない⼈間はたぶん⾯⽩くないと思う。

男性 良かった ここにあるのを知らなかったので、今回来られてよかったです。

男性 良かった 核のゴミ問題について、全く知らなかったため、勉強になりました。

男性
（タイ留学⽣） 良かった 科学が苦⼿なので、ほとんど頭に⼊りませんでしたが、いろいろな体験が

あってよかったと思います。

男性 良かった
⾮常に興味深い施設ではありました。ただ、正直とっつきづらい話題とも
感じました。どこまで、聞いていいのか、その線引きがわかりづらくどこ
まで質問して良いものなのかわからなかったです。

男性 良かった
難しい学問を分かりやすく解説していただけたので、すんなりと⼊ってき
た。⼀組⼀組にガイドをつけてくれたら理解が深まるはず、実験があった
ことで「体感する」ということができたため、おもしろかった。

⼥性 良かった 体験コーナーなどがあって分かりやすかったです

男性 良かった
研究の内容などについては今後、役⽴つものなどでとても良いことだと
思った。しかし、観光資源としてアピールするにはインパクトであったり
パッと⾒の⾯⽩さ、誰もが興味を持ってるようなものではないと思うので、
そこまで強調はしなくてもよいと思いました。

男性
（台湾留学⽣） 良かった 観光を⽬的とするとではなく、原⼦⼒発電の研究をしているついでに、地

域の⼈や観光客に⽇本の発電に関する課題を知らせる場所であります。

⼥性 ⾮常に良
かった

幌延のイメージを周りの⼈に聞くと「原発」というイメージを持っている
⼈が多かったが、実際は「研究所」があるということを知れたため。

３．実施状況

②ゆめ地創館 ⾒学

7



３．実施状況

③幌延町観光資源⾒学 （⽇時：8⽉17⽇（⽊）14:45〜16:00）

下沼駅・下沼湧⽔、幌延ビジターセンター、オトンルイ⾵⾞発電所に⽴寄り、各資源について説明を⾏った。

下沼駅・下沼湧⽔ 幌延ビジターセンター オトンルイ⾵⾞発電所

地域おこし協⼒隊より下沼駅について説明

⼣⾷（BBQ)やキャンプで使う⽔も確保

地域おこし協⼒隊よりサロベツ湿原について説明

2階からはサロベツ湿原が⼀望できる

町職員より⾵⼒発電について説明

⾵⾞の下まで⽴寄り。⾄近距離から⾒学

8



３．実施状況

③幌延町観光資源⾒学

非常に

良かった

25.0%

良かった

75.0%

あまり

良くなかった

0.0%

良くなかった

0.0%

n=12

属性 評価 意⾒
⼥性 良かった 湧⽔がおいしかったのが、すごく印象的

⼥性
（中国留学⽣） 良かった

⾵⾞すごくきれいです。その辺はちょっとシンプルと思う。観光資源とし
て、観光施設の整備が必要と思う。例えば、道の駅とか、カフェ屋など、
⼊れてほしいです。

男性 良かった ⾵⾞と秘境駅を上⼿に⽣かせればよいと思います。
男性

（タイ留学⽣） 良かった 中に⼊っていないのがとても残念でした。

男性 良かった
⾵⾞群◎ ビジターセンター× 下沼○ ⾵⾞が並ぶ景⾊に圧倒された。
マチのシンボルとして⾵⾞が機能している。ビジターセンターは⾮常に残
念だった。展⽰物を⾒ようとはあまり思えない。遊歩道にベンチがなかっ
たのも×、下沼は写真のスポットに適していて、⽔もうまかった。

⼥性 良かった 湧⽔がとても美味しく、あれだけ美味しかったら商品化などできると思い
ました。

男性
（台湾留学⽣） 良かった ⼈⼝の少ない町ですが、特⾊のある資源が多くあり、うまく利⽤できれば、

道外の⼈だけでなく、外国⼈観光客にも⼈気があるようになると思います。

⼥性 良かった ポイント、ポイントで点々とした感じがしたのと孤⽴してる感じがしたの
で…

男性 良かった ⾵⾞など普段⾒ることのできないものが⾒れたのでよかったです。

男性 ⾮常に良
かった

ビジターセンターや⾵⼒発電など、光る部分が多いと思いました。⽔おい
しかった。

男性 ⾮常に良
かった

個⼈的に湧⽔のおいしさにびっくりしました。そこの⽔で作ったコーヒー
は美味でした。駅は、もう少し涼しい⽅がよいのではないかとも思いまし
た。

男性 ⾮常に良
かった

⾵⼒発電に使われている⾵⾞、幌延町にある資源として⼀番⼤きくてイン
パクトがあると思います。すぐ隣には浜辺もあるし、利尻富⼠を⾒渡せて、
⼣⽇もきれいという最⾼のロケーションになり得るはずです！！それらす
べてを⾒渡せる展望台、もしくは写真スポットなんかがあれば最⾼にいい
と思いました。

9



３．実施状況

④浜⾥の海岸にて⼣⾷（BBQ) （⽇時：8⽉17⽇（⽊）16:00〜18:00）

浜⾥の海岸にて、特別にBBQを実施。利尻⼭を⾒ながらの⼣⾷と釣りを楽しんだ。

10

浜⾥の浜辺に焼き台を持込み、⼣⾷はBBQを楽しんだ 利尻⼭に沈む⼣⽇に写真撮影など

浜辺からカニ釣りを体験し、合計10杯釣り上げることができた



３．実施状況

④浜⾥の海岸にて⼣⾷（BBQ)
属性 評価 意⾒

男性 あまり良く
なかった

浜辺にBBQをすることは楽しいことだったのですが、浜辺がゴミでいっぱ
いであったり、⾍が⾮常に多いなど、観光に結びつけるにはまだ少し⼯夫
が必要かと思いました。どこか⼀部の浜辺を整備しておくなどで。

男性
（台湾留学⽣） 良かった

雰囲気が良く、景⾊もとても綺麗でした。特に⽇暮れの時の利尻富⼠は絶
景です。浜辺でのBBQは美味しかったですが、もっとゴミを減らせば良い
と思います。

⼥性 ⾮常に良
かった 景⾊がきれいなのと、釣りがすごく楽しかった

⼥性
（中国留学⽣）

⾮常に良
かった

景⾊がすごくいいと思います。利尻富⼠も⾒えます。でも、砂浜環境、施
設のインフラが⼤事だと思います。きれいな砂浜に⾏って、きれいな景⾊
を⾒て、美味しいものを⾷べる。それは⼀番幸せだと思う。

男性 ⾮常に良
かった カニ釣りをまたできたら良いです。

男性
（タイ留学⽣）

⾮常に良
かった ⼣⽇とそれに並ぶ利尻の⼭がすごい魅⼒的でした。

男性 ⾮常に良
かった

お⾁がおいしかったのはもちろんのこと、⼣⽇と利尻富⼠のコラボが素晴
らしい。写真では分からない美しさがある。カニ釣りをはじめてやったが
竿を投げる難しさも釣れたときのうれしさも経験できてうれしい。

⼥性 ⾮常に良
かった ワタリカニの釣った後におみそしるにするなどの⼯夫が良かったです。

⼥性 ⾮常に良
かった

すっごい楽しかったです！！、カニ釣りも初体験で、⼣⽇もすごくキレイ
でした！！役場の⽅と交流しながら⾷べたということも町のことを知れた
ので良かったです。

男性 ⾮常に良
かった ⼣⽇と利尻岳がとてもキレイでした

男性 ⾮常に良
かった 景⾊はどこにも負けないほど良い。

男性 ⾮常に良
かった

利尻富⼠を⾒ながらのBBQは、⼈⽣で⼀度しかない体験になりました。と
にかく楽しく、この旅のメインディッシュと⾔っても過⾔ではないくらい
良かったです。おもしろい流⽊を探すのも楽しかったです。

非常に

良かった

83.3%

良かった

8.3%

あまり

良くなかった

8.3%

良くなかった

0.0%

n=12
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３．実施状況

⑤ナイトドライブ・星空観察 （⽇時：8⽉17⽇（⽊）20:00〜22:00）

⾞に分乗し、⾞からライトを照らし、野⽣動物を探すナイトドライブとともに、星空観察を⾏った。

12

⾞内からサーチライトを照らし、野⽣動物を探した

イメージ

⼈⼯的な明かりが⾒えない場所で、星空観察を⾏った



３．実施状況

⑤ナイトドライブ・星空観察

属性 評価 意⾒

男性 あまり良く
なかった

天候であったり、⾃然、動物の問題で常にベストなものが出来る保証もな
いと思った。また正直なところ、⾞で⻑時間、暗闇を⾛るのを飽きてしま
うところもありました。

男性
（台湾留学⽣）

⾮常に良
かった

街灯などの電気が全然ないので夜空が⾮常に綺麗に⾒られます。道路や動
物と会うのも⾯⽩い体験で、都会の⼈にとっては素晴らしいツアーだと思
います。

⼥性 ⾮常に良
かった

あんなに星がきれいに⾒える場所はなかなか無い。動物ももう少し発⾒で
きればよかったと思った。

⼥性
（中国留学⽣）

⾮常に良
かった

ライトを⾃分で持ち、野⽣動物を探す体験が初めてです。あと、夜の星空
すごくきれいです。でも、夜の携帯で写真を撮りにくいので、もったいな
いと感じました。

男性 ⾮常に良
かった 都会では絶対に体験できないので、貴重な体験でした。

男性
（タイ留学⽣）

⾮常に良
かった ほんとに冒険的で、旅⼈に気に⼊ってもらえるはずだと思います。

男性
（タイ留学⽣）

⾮常に良
かった

星空がとてもよかった。流れ星を⾒られたことが思い出になった。道路に
横になって⾒ていたが、道端に「寝ながら星が⾒れるベンチ」があるとい
いな思った。⿅もキツネも⾒ることが出来て、探してるときのワクワクか
ドキドキは普段では味わえない貴重な体験。

男性 ⾮常に良
かった 動物を探すほかに、町のほたるや星が印象的でとても感動しました。

⼥性 ⾮常に良
かった 普段、経験できないことだったし、星がすごくキレイで感動しました。

男性 ⾮常に良
かった サーチライトを実際にすることも出来たのでとても良かったです。

男性 ⾮常に良
かった 本格的にやれば、おもしろいコンテンツだと思った。

男性 ⾮常に良
かった

なんといっても、星のきれいさ、壮⼤さに⾔葉もありませんでした。ただ
ただ絶句です。ただ、天候に左右されやすいものなのではないかとも思い
ます。

非常に

良かった

91.7%

良かった

0.0%

あまり

良くなかった

8.3%

良くなかった

0.0%

n=12
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３．実施状況

⑥１⽇⽬の宿泊（キャンプ）

集会・イベント⽤テントを活⽤し、宿泊⽤テントとして準備し、キャンプを体験した。⼥性4名は⼩型のテントを⽤意した。

14



３．実施状況

⑥1⽇⽬の宿泊（キャンプ）

属性 評価 意⾒

男性
（タイ留学⽣）

良くなかっ
た キャンプ⾃体は良いですが、トイレが使い物にならないんです。

男性 あまり良く
なかった トイレと⽳が。

⼥性 あまり良く
なかった

キャンプ場にトイレはあるもののシャワー室がないので泊まるのも⼤変な
感じがしました。

⼥性
（中国留学⽣）

あまり良く
なかった キャンプ施設の整備が⼤事だと思います。もっときれいにして下さい。

男性 あまり良く
なかった

トイレなどあまり使いたくない感じでした。しかし、改装するみたいです
ので楽しみです。

男性 あまり良く
なかった とにかく寒かった

⼥性 あまり良く
なかった トイレが怖かったです

男性 あまり良く
なかった

テントが、でかすぎたような気がします。寒かったです（テントの中）。
トイレが怖かったです。マニアなら受けますが、⼀般受けはしないなあと
感じました。ただ、テントでの宿泊はあまりしないので、貴重な体験には
なりました。

男性
（台湾留学⽣） 良かった シャワーできる場所があればいいと思います。

⼥性 良かった トイレがきれいだったら良かった

男性 良かった ざこねはあまり普段しないので、いい経験になりました。

非常に

良かった

0.0%

良かった

25.0%

あまり

良くなかった

66.7%

良くなかった

8.3%

n=12
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３．実施状況

⑦２⽇⽬の朝⾷ （⽇時：8⽉18⽇（⾦）8:00〜8:45）

キャンプ場近くの町内会館をお借りし、おにぎりとワタリガニの味噌汁を⽤意した。

16

釣り体験を担当頂いた、⾜達さんの
ご厚意でワタリガニの味噌汁を作っ

て、頂いた

コンビニのおにぎりとみそ汁の
朝⾷となった



３．実施状況

⑦2⽇⽬の朝⾷

属性 評価 意⾒

男性
（台湾留学⽣） 良かった だしの味がおいしかったです。⼩さい蟹は海に戻していいと思います。⼤

きい蟹で充分だと思います。

男性
（タイ留学⽣） 良かった 朝⾷としてはいいかなと思いました。しかし、蟹の味噌汁が超うまかった

です。

⼥性 良かった ⾃分たちで釣ったものが⾷べれることに感動した。

男性 良かった カニのだしが効いてて美味でした。

⼥性 良かった お味噌汁はとても良かったのですが、おにぎりも⼿作りが良かったなあと
思いました。

男性 良かった 味噌汁は最⾼でした。おにぎりはにぎったものがよかった。

⼥性 良かった 前⽇にみんながとったのを翌⽇⾷べれるのは良かったです。

⼥性
（中国留学⽣） 良かった ⾃分たちで釣ったもの⾷べさせてもらって、⾮常においしかった。感動し

ました。

男性 ⾮常に良
かった

味噌汁がとてもおいしくてびっくりしました。出汁がとても出ていたので
感動しました。

⼥性 ⾮常に良
かった

釣ったものを⾷べられることにびっくりしました。またしてみたいと思い
ました。おいしかったです。

男性 ⾮常に良
かった

前の⽇に⾃分たちで釣ったカニが⾷べれたのはとてもよかったですし、美
味しかったです。

男性 ⾮常に良
かった ⾃分たちで捕まえたカニが朝に出てきたのはものすごくうれしい

非常に

良かった

33.3%
良かった

66.7%

あまり

良くなかった

0.0% 良くなかった

0.0%

n=12
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３．実施状況

⑧-1⼀本松トレッキング （⽇時：8⽉18⽇（⾦）9:00〜11:30）

南沢の牧場から⼀本松、トナカイ観光牧場までのトレッキングを⾏った。

18

出発前には準備運動を⾏った

丘陵地帯の⾵景を楽しみながら歩く ⽬的地の⼀本松にて記念撮影



３．実施状況

⑧-1⼀本松トレッキング

属性 評価 意⾒

男性
（タイ留学⽣）

あまり良く
なかった ところどころ休めるポイントがあればいいと思いました

男性 あまり良く
なかった ⼀本松の由来が弱いと思う。コース少し⻑い。

男性 あまり良く
なかった

とにかく疲れました。歩いていてハイライトが⼀本松だけというのは悲し
すぎます。休憩の場所がないのもつらかったです。しかし、どうして、⼀
本だけ残ったのかという解説はなるほどと思いました。

男性 あまり良く
なかった

みんなで⽬的地向かって歩くのは楽しいが、特別感、達成感を得ることが
出来なかったです。

男性 良かった 景⾊がとてもきれいでしたが、休憩できるところが全くないのがきつかっ
たです。

非常に

良かった

0.0%

良かった

33.3%
あまり

良くなかった

66.7%

良くなかった

0.0%

n=6
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３．実施状況

⑧-2南沢牧場作業体験 （⽇時：8⽉18⽇（⾦）9:00〜11:30）

南沢牧場の作業体験として、牧区の移動などを⼿伝った。
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３．実施状況

⑧-2南沢牧場酪農作業体験

属性 評価 意⾒

⼥性 良かった 初めて⽜と触れあって、貴重な体験ができた。

⼥性
（中国留学⽣） 良かった 今回⽜乳を搾ることができなかった。ちょっと残念と思います。

⼥性 良かった ⽜に触れあえる体験は楽しかったです。

⼥性 良かった ⽜をさわったのが初めてだったので！

男性 良かった ⽜たちがいっせいに⼭を下っていく姿が素晴らしかったです。

男性
（台湾留学⽣）

⾮常に良
かった

幅広い草原で⽜と近く触れ合うことができ、牧場の暮らしの体験もできま
す。

男性 ⾮常に良
かった

⽜が⼀頭ごと顔が違うことに気づけた。TVで⽜を⾒ることはあっても、近
くで⾒たり触ったりが出来たので楽しい。思ったより臭いは気にならな
かった。⼭にあるので景⾊が最⾼でした！

非常に

良かった

28.6%

良かった

71.4%

あまり良くなかった

0.0%

良くなかった

0.0%

体験者による感想

n=7
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３．実施状況

属性 評価 意⾒
男性

（タイ留学⽣） - たまごとじ丼の達⼈と呼ばれている私としては、点数をつけるとしたら、
8.5/10ってところですね。

男性 良くなかっ
た メニューが頼まれてなく、あまりいいとは思いませんでした。

男性 良くなかっ
た 普通すぎる

男性 あまり良く
なかった -

⼥性
（中国留学⽣）

あまり良く
なかった ⾷事待ちの時間がちょっと⻑すぎと思いました。

男性
（台湾留学⽣） 良かった -

⼥性 良かった ⾮常においしかった。もう少し量があっても⾷べれた。

男性 良かった 家庭の味という感じで美味でした。

⼥性 良かった 13⼈で⾏ったのですが。キャパオーバーになってしまった気がしました。
でも、ご飯はおいしかったです。

男性 良かった 急にたくさんでおしかけてしまったので、少し出てくるのがおそかった。
男性 良かった マジウマイ

⼥性 良かった 美味しかったです。いきなり13⼈も来店したのでびっくりしたのではない
かと思います。

非常に

良かった

0.0%

良かった

63.6%

あまり

良くなかった

16.7%

良く

なかった

16.7%

n=11
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⑨町内での昼⾷ （⽇時：8⽉18⽇（⾦）11:45〜13:00）

町内の飲⾷店で⾃由に昼⾷をとった。



３．実施状況

⑩カヌー体験 （⽇時：8⽉18⽇（⾦）13:30〜16:30）

天塩⼤橋から約４kmのカヌーを体験した。

23

天塩⼤橋の下からスタート 2⼈1組みでカヌーを体験した スタート早々にスタッフ艇が沈した

ゆっくりとカヌーを体験 ゴール付近 ゴール後の集合写真



３．実施状況

⑩カヌー体験

属性 評価 意⾒
男性

（タイ留学⽣） 良かった 余市川でやったことがありますが、こんなに広い川ではないので、すごい
スリルを感じました。

⼥性 ⾮常に良
かった 天候にも恵まれ、最⾼の景⾊を眺めながらカヌーを体験できた。

⼥性 ⾮常に良
かった

2⼈で⼒を合わせたりできるので、よかったのと川が堪能できる点が良
かったです。

男性 ⾮常に良
かった ⼤⾃然に囲まれたなかでのカヌーはとても気持ち良かったです。

⼥性 ⾮常に良
かった 疲れたけど、天塩川でのカヌー体験は次もまたやりたい！と思いました。

男性 ⾮常に良
かった 初めてだったのですが、だんだんコツをつかんで楽しくできました

男性
（台湾留学⽣）

⾮常に良
かった

天気がいい⽇にはとてもオススメです。カヌーに乗っている時に気持ちが
とても良く、川辺の景⾊もとても綺麗でした。この体験は⾯⽩くて、運動
もできるので、学⽣にオススメなイベントだと思います。

男性 ⾮常に良
かった

あんなに川幅があるとは思わず、すごく⾃由にカヌーができた、2kmでは
物⾜りなかったので、今度は30kmくらいこぎたい。川に⾶びこみたくな
るくらい気持ちよかった！

男性 ⾮常に良
かった アクティビティーでははずせないコンテンツ

男性 ⾮常に良
かった

疲れますが、それ以上に楽しいです。もう少し⻑い距離ならとも思います。
途中にいた⿃の⼤きさにはただ驚きました。1⼈でやるカヌーも楽しそう
でした。

男性 ⾮常に良
かった 普段やることなんてまずないのでとても楽しかったです。

⼥性
（中国留学⽣）

あまり良く
なかった

内陸部出⾝の私としては、海とか⼤きいな河川でカヌー体験が初めてと思
います。楽しかったけれど、やっぱり海⽔が苦⼿と思う、ずっと緊張だと
思いました。

非常に

良かった

83.3%

良かった

8.3%

あまり

良くなかった

8.3%

良くなかった

0.0%

n=12
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３．実施状況

⑪交流会 （⽇時：8⽉18⽇（⾦）18:30〜20:30）

モニター参加者と検討委員、関係者の交流会を開催した。

25

野々村町⻑から乾杯の挨拶 モニター参加者と交流

モニター参加者ひとりひとりから⾃⼰紹介



３．実施状況

⑪交流会

属性 評価 意⾒

男性
（台湾留学⽣） 良かった

直接に町⻑などの⼈と交流する機会はあまりないので、地域の観光振興に
は有⼒な⽅法の⼀つだと思います。もっと多くの⼈が幌延のために⼒を出
してくれれば、きっとより良い町になります。

男性 良かった 先⽣の話⻑いです。いつ終わるのかと思いました。地元ならではの話を聞
けて楽しかったです。

男性
（タイ留学⽣）

⾮常に良
かった 素晴しいひとときでした

⼥性 ⾮常に良
かった 町⻑や町の⽅々とお酒を飲みながら⾊んな話を聞けたのが貴重だった。

⼥性 ⾮常に良
かった

町⻑の貴重なご意⾒やお話を聞かせていただけてものすごく学ばせてもら
いました。観光者の声を⽣で聞いてくれたりしているところに協⼒をした
くなりました。

男性 ⾮常に良
かった とても気さくに話しかけてくれてとても楽しめました。

⼥性 ⾮常に良
かった 町⻑や委員の⽅と話して、町について知れることがたくさんあったので！

男性 ⾮常に良
かった 料理も美味しく、⾊々な⽅とお話しすることができ、よかったです。

男性 ⾮常に良
かった

美味しいお酒と貴重な話を聞けて楽しかった。町⻑さんの幌延を良くして
いきたいという思いを感じた。2次会で町の⼈と交流できたことで、⼈が
温かい所だと思った。

男性 ⾮常に良
かった 飲みすぎるほどよかった。皆さんの⼈柄がよく分かった。

男性 ⾮常に良
かった すごく近い距離で、親密な形で話が出来て良かったです。

⼥性
（中国留学⽣）

⾮常に良
かった -

非常に

良かった

83.3%

良かった

16.7%

あまり

良くなかった

0.0%
良くなかった

0.0%

n=12
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３．実施状況

⑫２⽇⽬の宿泊（ホテル・旅館）

属性 評価 意⾒

⼥性 ⾮常に良
かった キレイな内装で、快適だった。

⼥性 - アメニティーグッズもそろっていて良いと思いました
⼥性

（中国留学⽣）
⾮常に良
かった 意外にきれいと思いました

⼥性 ⾮常に良
かった

とってもキレイで、部屋も広くて、過ごしやすかったです。お⾵呂なども、
すごくキレイで、使いやすかったです！！朝⾷も、すごくおいしくて、梨
も久々に⾷べてうれしかったです。お⾒送りもしてくれましたし、どんな
⼈が泊まりに来てるかも知れました！！

非常に

良かった

63.6%

良かった

18.2%

あまり

良くなかった

18.2%

良くなかった

0.0%

n=11

属性 評価 意⾒
男性

（タイ留学⽣）
あまり良く
なかった Wi-Fiあるのに、使わせてくれないのが、ちょっと残念でした。

男性 あまり良く
なかった 部屋に冷蔵庫とコンセントがもっとあればよかったです

男性 良かった 寝る分には何も不⾃由なかった
男性 良かった -
男性

（台湾留学⽣）
⾮常に良
かった ⾷堂のおばさんが親切でした。朝ごはんは美味しかったです。

男性 ⾮常に良
かった

キャンプの後ということもあり、天国でした。タバコどこでも吸えるすご
い。

男性 ⾮常に良
かった 朝もお⾵呂に⼊ることができたのでよかったです。

男性 ⾮常に良
かった

前に泊まったのが、テントなので雲泥の差というか、テントとは違って快
適でした。⾷堂のおばちゃんがいい⼈でした。

宿①（旅館）

宿②（ホテル）

27



３．実施状況

⑬トナカイへの餌やり等 飼育作業体験 （⽇時：8⽉19⽇（⼟）9:10〜10:00）

2グループに分かれて、トナカイへの餌やりや⽔場の清掃など飼育作業体験を⾏った。

28

2グループに分かれて、最初に作業の説明を受ける 最初にえさ箱にえさを補充 牧草ロール等を崩し、草を敷く

⽔の飲み場を清掃 ⽇陰となっている場所に草を敷く ヤギの世話も⼀緒に⾏う



３．実施状況

⑬トナカイへの餌やり等 飼育作業体験

属性 評価 意⾒

男性 良かった
やぎの突進を体感してみたかったのですが、暑くてやる気がなさそうなの
で残念でした。ただの掃除ではなく、⽣き物がいての掃除は新鮮で楽し
かったです。

男性
（台湾留学⽣）

⾮常に良
かった

⽇本で唯⼀トナカイが⾒られる所だそうなので、東アジアでもこんな体験
ができることを宣伝すれば良い効果が出ると思います。

男性
（タイ留学⽣）

⾮常に良
かった 裏ではこんなことをやっているのだなと感動しました。

⼥性 ⾮常に良
かった

初めて本物のトナカイを⾒た。たくさん触れ合えて楽しかった。中国⼈の
観光客が多かったのに、中国語の案内がなかったのが気になった。

⼥性 ⾮常に良
かった

飼育体験などトナカイのお世話をすることでトナカイへの愛着がわくと思
うので良い経験になりました。

男性 ⾮常に良
かった 実際にやっていることを体験できたところです。

⼥性 ⾮常に良
かった トナカイは⽜よりもおとなしくて近寄りやすかった

男性 ⾮常に良
かった 裏の体験ができたのはとても貴重な経験になりました。

男性 ⾮常に良
かった トナカイに触れた、エサやりで⼿をペロペロされたのが⾯⽩かった。

男性 ⾮常に良
かった かわいい。⾮常に良い体験でした。

男性 ⾮常に良
かった

トナカイという珍しい動物の飼育体験、すごく楽しかったです。他の⼀般
の⼈にもうける内容だと思いました。

⼥性
（中国留学⽣）

⾮常に良
かった 動物とのふれあいすごく良かったと思いました。

非常に

良かった

91.7%

良かった

8.3%

あまり

良くなかった

0.0% 良くなかった

0.0%

n=12
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３．実施状況

⑭トナカイの散歩など観光メニュー体験 （⽇時：8⽉19⽇（⼟）10:00〜11:30）

トナカイ観光牧場でも実施しているトナカイの散歩など、観光メニューを体験。

30

トナカイの散歩を体験。散歩してい
る所を写真撮影し、⽸バッチとして
贈呈。

⼿から直接、えさやり



３．実施状況

⑭トナカイ散歩など観光メニュー体験

属性 評価 意⾒

男性 ⾮常に良
かった

ロープを引っ張ればついてくるのはかわいかったです。こんなに素直なの
かと思いました。⾷べ物に関する執着⼼はみんな⼀緒なのかと思いました。

男性
（タイ留学⽣）

⾮常に良
かった

タイにはトナカイがないのですが、サンタのペットとして、幻の動物とし
て、すごく⼈気があるので、実際に触れることができて、うれしかったで
す。

⼥性 ⾮常に良
かった 調教されたトナカイはおとなしい

⼥性 ⾮常に良
かった

トナカイを⽣で⾒ることができるのは楽しかったです。今回は夏でしたが
冬などにトナカイと散歩できたらもっといいですね。

男性 ⾮常に良
かった トナカイと⼀緒に⾛れたのは⼀⽣の思い出です。

⼥性 ⾮常に良
かった

これは、すごく楽しかったです。もっともっとPRするべきだと思いまし
た！！

男性 ⾮常に良
かった エサをもって⾛ったらついてくるトナカイたちがとてもかわいかったです。

男性 ⾮常に良
かった トナカイのお散歩は良かった、冬にも⾒たい。

男性 ⾮常に良
かった コラーゲンたっぷりいただきました。

男性 ⾮常に良
かった

⼈間に怖がりもせずついてきてくれたので、かわいらしくてよかったです。
これも⼀般うけすると思います。

⼥性
（中国留学⽣）

⾮常に良
かった トナカイはすごくかわいいと思いました

非常に

良かった

100.0%

良かった

0.0%

あまり

良くなかった

0.0% 良くなかった

0.0%

n=12
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３．実施状況

⑮3⽇⽬の昼⾷

属性 評価 意⾒

男性
（タイ留学⽣）

あまり良く
なかった まずくもおいしくもない普通のスープカレーでした

⼥性
（中国留学⽣） 良かった 外国⼈にとってはちょっとしょっぱいかもしれないけれど、全体的には美

味しかったです。

⼥性 良かった トナカイを⾒ながら⾷べれるのがうれしかった。合鴨おいしかった

男性 良かった 普通

⼥性 良かった 美味しかったです。

⼥性
（中国留学⽣） 良かった 幌延の特⾊の⾷べ物だと思います。おいしかったです。

男性 ⾮常に良
かった 鴨ダレがとてもおいしく最⾼でした。ラーメンも⾷べてみたかったです。

男性 ⾮常に良
かった 特産品である鴨がうまかった。

男性 ⾮常に良
かった 鴨のチャーシューがクセがなくおいしくいただくことができました。

⼥性 ⾮常に良
かった トナカイ牧場を眺めながら⾷べれたので

男性 ⾮常に良
かった 油すごい。マジウマイ（おいしい以外の感想はないです）。

非常に

良かった

50.0%

良かった

41.7%

あまり

良くなかった

8.3%

良くなかった

0.0%

n=12
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４．ツアー全体に関する評価・意見

①モニターツアー全体

属性 評価 意⾒

男性 参加したい
やっぱり⾊々な⼈と話せた、楽しく過ごせた、これが良かったので、もし
このツアーをやるなら、⾊々な⼈とつき合えるようにしてほしいと思いま
した。

⼥性
（中国留学⽣） 参加したい 観光施設、休憩スポットの整備。道の駅、駅カフェの設置する。

⼥性 参加したい
次は冬にまた来たいです。やっぱり「体験」コンテンツを増やした⽅が記
憶にも残るし、また来たい！と思ってもらえると思います。カヌーやナイ
ト・ドライブは本当に素敵でした。あとは、発信して、⾊んな⼈に幌延町
を知ってもらえれば良いと思います。

男性 参加したい 次回またあるとしたら、来る時期を変えて違う体験、今回⼈気だったもの
を織りまぜながらやってほしいです。

男性 参加したい 今回はとても天気が良く、⼣⽇、星、ホタルなどがとてもキレイに⾒るこ
とが出来たので、そこに重点をもっとおいてもいいと感じました。

男性 また、ぜひ
参加したい

とても⾃然が豊かな町だなと思いました。都会では体験できないことがで
きて⾮常に満⾜でした。

⼥性 また、ぜひ
参加したい

札幌では出来ない貴重な経験をたくさんさせて頂けて、すごく楽しかった
です。

⼥性 また、ぜひ
参加したい

海辺のゴミなどを⽚付けてBBQなどを快適にできることが可能になればい
いと思いました。キャンプ場の近くに温泉施設があると良いです。

男性 また、ぜひ
参加したい

夏を体験したので次は冬にきたい。⾃然観光のフルメニューがあるので、
「北海道」に旅⾏に⾏く、ではなく「HORONOBE」に⾏ってくると⾔っ
てもらえるようにしたい。

男性
（台湾留学⽣）

また、ぜひ
参加したい -

男性 また、ぜひ
参加したい

⾊々とみがけるものはあるので、何でもやってみたらいいのになと思うと
ころがありました。

男性
（タイ留学⽣）

また、ぜひ
参加したい ビーチとキャンプ場を清潔にしてもらいたいです。

またぜひ

参加したい

58.3%

参加したい

41.7%

あまり

参加したくな

い

0.0%

参加したくな

い

0.0%

n=12

33



②各プログラムの満⾜度⽐較

34

４．ツアー全体に関する評価・意見

8.3%

25.0%

83.3%

91.7%

28.6%

83.3%

91.7%

100.0%

83.3%

75.0%

8.3%

33.3%

71.4%

8.3%

8.3%

8.3%

8.3%

8.3%

66.7%

8.3%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

①ゆめ地層館【n=12】

②幌延町観光資源見学【n=12】

③浜辺でのBBQとカニ釣り【n=12】

④ナイト・ドライブツアー【n=12】

⑤一本松トレッキング【n=6】

⑥南沢牧場作業体験【n=7】

⑦カヌー体験【n=12】

⑩トナカイへの餌やり等の飼育作業体験【n=12】

⑪トナカイ散歩など観光メニュー【n=12】

非常に良かった 良かった あまり良くなかった 良くなかった



③体験プログラムで「最も良かったもの」「次によかったもの」「良くなかったもの」
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４．ツアー全体に関する評価・意見
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①ゆめ地層館

②幌延町観光資源見学

③浜辺でのBBQとカニ釣り

④ナイト・ドライブツアー

⑤一本松トレッキング

⑥南沢牧場作業体験

⑦カヌー体験

⑧釣り体験

⑨交流会

⑩トナカイへの餌やり等の飼育作業体験

⑪トナカイ散歩など観光メニュー

最も良かった 次に良かった 良くなかった



④⾃由意⾒

属性 意⾒
男性 いろいろ話はありますが、⼀⾔、ありがとうございました。

⼥性 2泊3⽇ありがとうございました。交流会で普段お話し出来ないような⽅ともお話を出来て、とても楽しかったです。また、他
の町村よりも、役場の⽅の「やる気」を感じました！！私も貢献できる所はしたいです！

男性
全体を通してとても良い旅をすることが出来ました。ここに来るまではぜんぜん幌延について全然知らなかったですが、このモ
ニターツアーを通して、ここの素晴らしさを体験経験してもっと多くの⽅に訪れて良さを知ってほしいと感じました。まだまだ
幌延を知らない⽅たちのためにももっと広告などで宣伝が必要だと感じましたし、観光施設の充実を整えるともっと良くなり、
⼈が来ると思いました。今回はありがとうございました。

男性
3⽇間⼤変なお世話になりました。今回のモニターツアーで来るまでは、町の名前は聞いたことがあるなという印象でしたが、
3⽇間通してとても楽しませていただきました。私が⼀番楽しませていただいたのはカヌー体験です。ぜひ次は、もっと⻑い距
離をやりたいです。

⼥性 トナカイの時にも書きましたが、外国⼈の観光客の集まる場所に、外国語案内が少ないのが気になりました。

⼥性 ありがとうございました

男性 幌延への移住・起業を考えました。それくらい魅⼒あるマチだと思います。観光の整備を進め過ぎて、本来の魅⼒がなくならな
いようにしてもらいたいです。

男性
（台湾留学⽣）

台湾の中央部にある集集線という鉄路を連携すればいいかもしれないと思います（下沼駅など）。楽しかったです！ありがとう
ございました。

男性 幌延の⼼が好きになりました。ありがとうございました。
男性

（タイ留学⽣）
⾵⾞を⾒ながら、ゆっくりできるカフェや、⼣⽇を⾒ながら⾷事できる店を建てれば、タイ⼈にもけっこう気に⼊ってもらえる
と思います。
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幌延町の拠点構想について

幌延町の拠点構想について

平成29年11⽉1⽇

資料５



幌延町の拠点構想について

概要等

１．⽬的
国道40号を利⽤するドライバーへ休憩を提供するとともに、幌延町・宗⾕地域のゲートウェイ機能、吹雪等の悪天
候時における⼀時避難個所などの防災機能等、多様な機能を有する拠点

２．検討における留意点
・設置位置について検討する
・ハード（施設⾃体）検討と共に、ソフト（運営⽅法・主体）について検討する
・拠点機能とともに拠点における「コンテンツ」を検討する
・地域の利害関係者や議会等との合意形成を図る

３．スケジュール想定

年度 平成29年度 平成30年度 平成31年度 平成32年度
拠点整備の
進捗 ・拠点構想の検討 ・基本計画

・実施設計
・実施設計
・⼯事

・⼯事
・開館

その他
備考

・天塩⼤橋開通（時期未定）
・東京五輪開催

４．拠点構想における検討・整理事項
・トナカイ観光牧場との住み分け ・まちなかへの誘導・導線づくり
・既存観光施設や拠点とのネットワーク化 ・宗⾕地域のゲートウェイ機能
・⾃動⾞、カヌー、⾃転⾞など多様な⼈が集まる場所 ・町⺠も利⽤する場所
・防災拠点としての機能

1



幌延町の拠点構想について

配置想定

国道40号からのアクセスを重視し、市街地から若⼲離れた国道沿いを候補地とする。

＜マチソト⽴地に対する考え⽅＞
⾞での移動をメインとした周辺観光地・まちなかへの誘導を重視。ドライブでの周遊観光を誘導する。また、川と
の連携など、「アウトドア」との連携を強化。（天塩川・旧天塩川へのカヌーポート設置等）

⽴地想定①
天塩⼤橋
交差点付近

2

⽴地想定②
⾼規格道路
降り⼝付近



幌延町の拠点構想について

道路整備計画
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幌延町の拠点構想について

求められる機能

項⽬ 機能・内容（WS意⾒含む） 優先度 備考

基本
機能

駐⾞場 ◎ キャンピングカーなども利⽤できるものが望ましい
トイレ ◎ 24時管理利⽤できるもの
情報提供施設（コーナー） ◎ 最低限はパンフレットコーナー
休憩施設 ◎
地域振興施設 ◎ 具体的な内容は、以下の項⽬で充当

地域
意⾒

観光案内所（窓⼝） ○ 宗⾕のゲートウェイとしては、宗⾕地域の情報も必要。観光協会の設⽴も検討。
町⺠交流機能（コミュニ
ティスペース等） △ 市街地から遠いため、町⺠が利⽤しにくいことが想定される。

地域産品直売 ○ ⽣鮮品やお⼟産品等の販売。幌延の特産品は少ないため、宗⾕のゲートウェイとして
は、宗⾕地域の特産品取扱も要検討。

オートキャンプ △ 町内のキャンプ場との住み分けを検討。例えば、キャンピングカーに限る等。

レストラン・軽⾷ ○
最近は運転中に⽚⼿で⾷べられる軽⾷が多い。幌延・宗⾕らしさが感じられるグルメ
開発が必要。レストランは町中の飲⾷店・トナカイ観光牧場のレストランへ誘導。
町⺠利⽤を考えると、カフェ等も検討。

カヌーポート △ ⽴地によって検討。カヌーの貸出など、コンテンツとの組み合わせが必要。
イベントスペース ○ 何にでも利⽤できる空間を確保。

トナカイ牧場 ○ トナカイの増産、リスク管理として、トナカイ牧場を併設。トナカイの触れあいは、
トナカイ観光牧場に誘導。

温泉 △ イニシャル・ランニングコストが増⼤する。豊富温泉の⾜湯程度なら可能性有か。

その他
コンビニ △ コンビニを併設し、集客⼒を上げる。幌延・宗⾕らしさの演出・機能強化、利害関係

者や地域との合意形成が重要。
都市間バスのバス停 × 市街地から遠い場合、町⺠が利⽤しにくい。
アクティビティ拠点 △ レンタサイクルやレンタルカヌー等の着地型観光商品ができれば、拠点として活⽤。

凡例：道の駅として必要な機能◎／観光・防災拠点として求められる機能○／その他検討が必要な機能△／不要な機能×
4



幌延町の拠点構想について

参考

■2016年道内「道の駅」利⽤者数ランキング
順位 名   称 市町村名 利用者数

1 だて歴史の杜 伊達市 140万人

2 望洋中山 喜茂別町 112万人

3 マオイの丘公園 長沼町 107万人

4 花ロードえにわ 恵庭市 104万人

5 まるせっぷ 遠軽町 97万人

北海道地区「道の駅」連絡会調べ

■2016年「道の駅」満⾜度アンケートランキング
順位 名   称 市町村名

1 道の駅あかいがわ 赤井川村

2 道の駅　フォレスト276大滝 大滝村

3 道の駅厚岸グルメパーク 厚岸町

4 道の駅おんねゆ温泉 北見市

5 道の駅とようら 豊浦町

じゃらん調べ
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幌延町の拠点構想について

参考

■道内「道の駅」設計会社⼀覧
名　　　　称 市 町 村 設 計 会 社 施　　　　　　　　設

1 北欧の風　道の駅とうべつ 当別町 ドーコン・安藤設計JV 24時間トイレ、レストラン、農産物直売所、交流広場、休憩コーナーほか

2 あったか・あいろーど（厚田） 石狩市 不明 24時間トイレ地域観光コーナー、特産品販売スペース、休憩スペース、バス待合スペース

3 黒松内トワ・ヴェール 黒松内町 アトリエアク パン工房,ベーカリーレストラン,特産品等展示・販売コーナー

4 ニセコビュープラザ ニセコ町 アトリエアク 情報プラザ棟,トイレ棟,フリースペース棟,インフォメーションコーナー（情報プラザ）

5 だて歴史の杜 伊達市 アトリエアク 24時間トイレ、伊達市観光物産館,宮尾登美子文学記念館 ,藍工房刀鍛冶工房

6 七飯町道の駅 七飯町 ドーコン 24時間トイレ,情報･休憩ゾーン,飲食コーナー,地場産品販売コーナー,農産物直売所

7 道の駅しんしのつ 新篠津村 北海道日建設計 トイレ、レストラン、特産品販売コーナー、温泉「たっぷの湯」、「産直市場」

8 あしょろ銀河ホール21 足寄町 岡田設計 トイレ、ショップ＆ベーカリー、松山千春ギャラリー、多目的観光施設、レストラン

9 花ロードえにわ 恵庭市 ドーコン 休憩・飲食コーナー、情報コーナー、地場産品販売コーナー、コンサバトリー、電気自動車用急速充電設備

10 しゃり 斜里町 ドーコン インターネットコーナー、まちなか情報コーナー、ねぷた山車展示、コミュニティルーム

11 ライスランドふかがわ 深川市 ドーコン 精米体験コーナー、お米クイズ・ゲームコーナー、総合案内、特産品販売コーナー、農産物直売所

12 サーモンパーク千歳 千歳市 ドーコン トイレ、サケのふるさと　千歳水族館、電気自動車用急速充電設備、レストラン、無料休憩所

13 絵本の里けんぶち 剣淵町 ドーコン 農産物直売所、地場産レストラン、テイクアウトコーナー、食べものと絵本のコーナー、パンの販売

14 なかがわ 中川町 ドーコン 休憩コーナー、テイクアウトコーナー、地場産品コーナー、レストラン、トイレ

15 田園の里うりゅう 雨竜町 ドーコン トイレ、特産品直売施設、雨竜沼自然館、テイクアウトコーナー、軽食コーナー（あいす館）

16 とようら 豊浦町 ドーコン テイクアウトコーナー、物産直売コーナー、内藤大助コーナー、トイレ

17 いわない 岩内町 ドーコン 観光案内所、特産品展示コーナー、いわないマリンパーク、トイレ

18 赤井川 赤井川村 ドーコン ベーカリー・アイスクリームコーナー、農産物直売所、テイクアウトコーナー、村のアルバム、トイレ

19 ハウスヤルビ奈井江 奈井江町 ドーコン 喫茶、イベントテラス、トイレ

20 そうべつ情報館 i 壮瞥町 ドーコン 休憩コーナー、多目的広場、農産物直売所、トイレ、「火山防災学び館」

21 オスコイ！かもえない 神恵内村 ドーコン 特産品販売、トイレ

22 ほっと♡はぼろ 羽幌市 ドーコン 24時間トイレ、物産店、レストラン、展望ラウンジ、はぼろバラ園、はぼろ温泉大浴場、客室

23 もち米の里☆なよろ 名寄市 ドーコン 24時間トイレ、休憩・情報コーナー、レストラン、テイクアウトコーナー、特産品販売コーナー、地域ＦＭ

24 道の駅「あぷた」 洞爺湖町  日本工房 物産直売コーナー、物産品販売コーナー、アイスクリーム販売コーナー、休憩コーナー、うに丼コーナー

各社公式HP,各市町村HP調べ
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幌延町の拠点構想について

参考
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幌延町の拠点構想について

参考
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幌延町の拠点構想について

参考
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今後の予定 資料６

検討委員会、ワークショップ及び庁内協議の開催

計画の推進に向けた試⾏調査等の実施
①体験コンテンツ開発（遊び体験：カヌー・⾃転⾞・釣り等）
冬期の体験コンテンツについても、学⽣のモニターツアーを検討。

②地元⾷材等を使⽤した料理の試⾷会（⽣乳・トナカイ・合鴨等）
検討委員や地元の飲⾷店を対象として、試⾷会を1⽉〜2⽉に開催予定。

講演会の開催
 観光拠点に関する講演会を11⽉に開催予定。講演会とともに、ワークショップも同⽇⽇に開催予定。

 検討会を2回（1⽉・3⽉）に開催予定
 検討ワークショップを1回（12⽉）に開催予定

業務項⽬
平成29年 平成30年

5⽉ 6⽉ 7⽉ 8⽉ 9⽉ 10⽉ 11⽉ 12⽉ 1⽉ 2⽉ 3⽉

（１）関連事業者からの意⾒聴衆

（２）検討委員
会、ﾜｰｸｼｮｯ
ﾌﾟ及び庁内
協議の開催

①検討会

②検討ワークショップ

（３）計画の推
進に向けた
試⾏調査等
の実施

①町内ボランティアに
よる施設の環境整備

②体験コンテンツ開発

③地元⾷材等を使⽤し
た料理の試⾷会

（４）講演会の開催

（５）アクションプランの策定

●第1回
6/21

第2回
11/2 ●

第3回
●

第4回
●

●第1回
7/5 ●第2回

●6/30

●8月17日～19日

10/23●
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